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投票轮次 确保奥运席位项目

第一轮 皮划艇

第二轮 无

第三轮 跆拳道

第四轮 现代五项!曲棍球

第四轮投票结果

项目 取消票

摔跤 !

现代五项 "

曲棍球 "

国际奥委会执委会
昨天投票过程

奥运摔跤比赛点滴
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! ! ! !国际奥委会执委会昨天决定将
历史悠久的摔跤剔除出 !"!"年夏季
奥运会，国际摔跤界对此一片震惊，
国际摔跤联合会几个小时后才作出
反应。

摔跤是公认的世界最早的竞技
体育运动，古希腊奥运会便有摔跤比
赛。自顾拜旦 #$%&年创办现代奥运
会以来，摔跤也一直是比赛项目
（'%""年除外）。!""(年，女子摔跤又
成为奥运比赛项目，去年伦敦奥运会
时，国际奥委会主席罗格还亲临女子
摔跤比赛现场观摩。如今，摔跤被请
出奥运会，这无疑令人大感意外。关
注度低!商业开发不力!准备不足!公

关不充分是摔跤出局的主要原因"

关注度低
摔跤比赛关注度不高。从近几届

奥运会观众人数和门票预订情况来
看，最热门的项目是篮球、体操、田径、
游泳等比赛。摔跤与同为重竞技的举
重、拳击、跆拳道等项目相比关注度更

低，相应电视转播收视率也较低。
商业开发不力。摔跤在世界范围

内的开展很广泛，尤其是美国和加拿
大等国的职业花式摔跤很受欢迎，这
些比赛娱乐性较高。而国际摔联并未
与时俱进，近年来在项目的娱乐性、
职业化上进展不大，很难吸引观众。
反观乒羽项目一年中举办十几站大
奖赛，吸引了较为固定的球迷关注，
赞助商也比较踊跃，这是摔跤不能比
拟的。

公关不力
对于国际摔联而言，最致命的是

准备不足、公关不够。在本次执委会
之前，舆论普遍认为现代五项、跆拳

道等项目比较危险，这些项目的单项
组织为保住奥运席位，不仅对赛程进
行改革，会前还积极公关、游说。国际
现代五项运动联合会副主席是已故
国际奥委会主席萨马兰奇的儿子小
萨马兰奇，他也是国际奥委会执委，
小萨马兰奇利用自己的影响力，积极
为现代五项游说，最终让后者涉险过
关。反观国际摔联则毫无动静。

其实#国际摔联总部就在洛桑近

郊#可谓是国际奥委会的近邻#在地

理上相比现代五项运动联合会总部

$摩纳哥%和跆拳道联合会总部$韩国

城南市%占有明显优势"然而，国际摔
联未能近水楼台先得月，反而成了
“独吃自己人”中的受害者。一位国际

奥委会高官说：“国际摔联自以为可
以高枕无忧，便无所作为，结果大难
临头。”

当然从理论上讲，摔跤并非肯定
出局，至少它还是 !"'&年里约奥运
会比赛项目。同时，摔跤与另外 )个
项目一同成为 !"!"年奥运会备选项
目，国际奥委会执委会将于 *月从中
推荐一个项目，成为 !+!"年奥运会
比赛项目。不过执委会几乎不可能推
荐刚刚被剔除的摔跤"同时执委会的
增减项目决定还有待 % 月国际奥委
会全会批准。国际奥委会发言人亚当
斯昨天反复强调，执委会的投票结果
并非最终决定。

本报记者 黄永顺

别人四处活动 我自按兵不动
———析摔跤为何被请出奥运会

! ! ! !从古代奥运会到现代奥运会一
直是比赛项目的摔跤，即将离开奥
运大家庭。国际奥委会执委会昨天
经过投票，决定将摔跤剔除出 !"!"

年夏季奥运会。中国体育强项乒乓
球和羽毛球没有进入可能被取消的
项目之列。

这个消息或许让正值新春佳节
的广大中国体育爱好者松了一口
气。去年底以来，乒羽可能被逐出奥
运会的传言不绝于耳，在国内引起
轩然大波。最终，'*人的国际奥委会
执委会在对伦敦奥运会 !& 个大项
一一审查后，乒羽得以直接过关。没

有进入被投票的危险项目之列。
相比乒羽，中国在奥运会摔跤

比赛中总共只获得 ! 金 , 银 , 铜，
伦敦奥运会只收获 '枚银牌。摔跤
算不上中国军团的强势项目，它惜
别奥运会不会对中国在奥运会上的
成绩造成实质性影响。

不过由于摔跤是全运会比赛

项目#而且金牌总数多#全国各地

尤其是中西部地区发展该项目的

积极性极高" 现在摔跤出局#对这

个运动在中国的开展必然造成重

大影响" 至于今后到底如何开展摔
跤运动，还要等待国家体育总局的

新政策出台。
相反，摔跤出局将对俄罗斯、

日本、美国等摔跤强国形成重大冲
击。俄罗斯和日本在伦敦奥运会摔
跤项目中各收获 ( 枚金牌。俄罗
斯、日本摔跤协会对摔跤即将离开
奥运会的反应是“不敢置信，震惊
得无以复加”。

摔跤项目的出局还让中国存有
一份新的期盼，包括武术在内的 )

个备选大项已提交国际奥委会，执
委会将在 * 月会议上推荐一个项
目，成为 !"!"年奥运会正式比赛项
目。 本报记者 黄永顺

一跤摔出奥运会

日俄遭受重创 中国影响不大

国际奥委会新闻发言人 亚当斯

执委会选择让摔跤出局" 不是

因为该运动有什么问题" 而是基于

其余 #$个项目对奥林匹克运动更

有益处#

国际摔跤联合会

我们对于国际奥委会执委会的

决定感到震惊" 摔跤是古代和现代

奥运会的创建项目之一" 我们将竭

尽全力让国际奥委会明了他们的决

定是对摔跤运动的误解$

国际奥委会副主席 巴赫

我投票时都不敢看其执委的表

情"这是一个非常困难的决定$

美国奥委会首席执行官 布莱克曼

这个决定令人大吃一惊" 不过

这是执委会的一个建议$ 我们要积

极行动起来"让摔跤留在奥运会$

俄罗斯摔跤协会主席 马米亚什维

利

我不相信摔跤会无缘奥运会"

不过国际摔联和整个摔跤界应该对

摔跤规则作出必要的变革" 让摔跤

变得更有观赏性" 特别是能吸引电

视观众$

日本奥委会常务理事 市原则之

原来听说跆拳道危险" 关于摔

跤我们什么消息都没听说过" 我简

直不知道说什么才好" 在日本的漫

长体育历史中" 摔跤是作为祖传技

艺有着优异发挥的项目" 这一消息

真的让人很痛心$

中国国家体育总局举重摔跤柔道运

动管理中心副主任 薛炼

每届奥运会火炬取火仪式的舞

蹈表演中都有模仿摔跤的动作"不

过这个运动竟然要从奥运会上消失

了"真让人震惊又无奈$

声音

! 国际奥委会昨闭门会议讨论将摔跤剔除出奥运会 本版图片 +, ! 希腊陶瓶彩画印证摔跤是历史悠久项目

$!"名执委中罗格不参加投票%

是古代奥运会比赛项目之一
进入奥运会时间

'$%&年%首届奥运会&

现奥运比赛项目

男子 '(项
%古典式!自由式各 %项&

女子 (项
%#&&' 年进入奥运会"均为

自由式&

伦敦奥运参赛运动员

总计 ,((人


